

Visiones de Oriente

La Asamblea de Angora y el despertar nacional de Turquía

IV.

Hoy ya no es un misterio para nadie la táctica que siguió Mustafá Kemal para organizar el formidable ejército...

ra habían ganado la guerra de Anatolia. La prolongación durante un año de una guerra ya perdida, sirvió solo para aumentar la importancia de la victoria turca...

La expresión de la opinión nacional

Más si fué admirable la labor de Mustafá Kemal como organizador y conductor de la fuerza militar...

Desde los comienzos del movimiento libertador comprendió Mustafá Kemal como es y como ha de ser siempre limitadísima toda acción militar...

Las armas, al principio, no eran muy abundantes, a pesar del olvido, tan censurado, del almirante Calthorpe...

La táctica del ejército kemalista fué la que han seguido siempre los defensores del territorio nacional...

La primera gran victoria la consiguieron los kemalistas sobre los ingleses cuando Ali Fudá con mil quinientos jinetes circasianos destruyó un ejército británico...

El prestigio de la Asamblea de Angora se extendió bien pronto más allá de los confines del territorio turco que le debía obediencia...

El presidente del Consejo habló primero de diversos aspectos de la disciplina que se ha dado en el partido fascista...

Angora y Moscú

Mucho se habló entonces de negociaciones y acuerdos entre Angora y Moscú, y fueron muchos los que vieron en ello una formidable extensión del bolchevismo en Asia...

Gobierno civil

El Gobernador señor Revilla nos ha dicho esta mañana que carece de noticias a excepción de la visita del Alcaide de Torrente...

Esta mañana ha recibido el Gobernador a una comisión de caballeros de la Orden del Santo Sepulcro...

En esta Turquía, resurgida con la fuerza irresistible de un ideal nacional y con la decisión heroica de hacerlo triunfar...

En el fondo, la Turquía de Angora y la Rusia de los Soviets encarnan hoy de igual modo que antaño la Turquía de los Sultanes y la Rusia de los Czares...

Pero Angora no se limitó a tratar con Rusia: llamó a todas las puertas donde su voz podía tener una acogida amistosa...

El discurso de Mussolini ha sido interrumpido frecuentemente por los aplausos. Su peroración ha sido acogida con una larga ovación...

Doña Emilia Alonso-Gasco Lavedan VIUDA DE ORDEIG HA FALLECIDO A LAS DOS DE LA TARDE...

Discurso de Mussolini

El lunes, por la noche, se celebró en el palacio de Venecia la gran Asamblea fascista. Tomaron parte siete ministros y diez subsecretarios de Estado...

La plaza de Venecia presentaba un golpe de vista magnífico. Una multitud formada por muchas docenas de miles de personas...

El presidente del Consejo habló primero de diversos aspectos de la disciplina que se ha dado en el partido fascista. Luego de haber subrayado, de una vez para siempre, que dentro del partido fascista no hay derechos adquiridos...

tes a los partidos popular, liberal y democrata-social que estén dispuestos a prestarnos su colaboración activa y desinteresada...

Mussolini añadió: "En una Europa todavía parlamentaria las elecciones italianas serán seguidas con interés particular, porque el fascismo, a pesar de ser un fenómeno propiamente italiano, reviste el aspecto de una experiencia mundial..."

En Francia, las luchas entre las fracciones sindicales y las fracciones políticas han hecho pasar su punto de crisis.

En Inglaterra, el advenimiento de la Labour Party no está destinado a volver de arriba a abajo el mundo, ni tan solo el imperio británico.

Mussolini acabó su discurso con un elogio de sus colaboradores íntimos, los cuales, afirmó, que han merecido el bien de la patria.

Finalmente, dirigiéndose al padre del joven fascista Berta, muerto por los comunistas en Florencia, Mussolini dijo: "Juro por la memoria de todos nuestros mártires, que tratándose de la patria y del fascismo, estamos dispuestos a matar igualmente que a morir..."

El discurso de Mussolini ha sido interrumpido frecuentemente por los aplausos. Su peroración ha sido acogida con una larga ovación.

Cuando volvió a la plaza de Venecia una numerosa multitud le aclamó mientras la música tocaba los himnos fascistas.

En el Instituto Médico

Ayer noche se anunció una conferencia del doctor Aguilar Filipo en el Instituto Médico Valenciano...

El orador comenzó hablando del aparato y sus fundamentos científicos, basados en el descubrimiento hecho en 1856 por Kolesiker y Muller...

Describió el conferenciante el aparato y su manejo, demostrando cómo, con ayuda del mismo, puede conocerse a un enfermo del corazón, sin molestarle en lo más mínimo...

Delegación de Hacienda

Los gremios

Como dijimos, han quedado desde hoy suspendidas las convocatorias de los gremios, con objeto de designar síndicos y clasificadores.

Hicimos esta aclaración porque algunos colegas, basándose en el "Boletín Oficial", que inserta las citaciones, publicaron la convocatoria para hoy.

Al margen de la vida El fracaso de Guzik

Haecce todavía poco tiempo, esto es, en el número de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA del 4 de julio último, se publicó un artículo mío titulado "Plus ultra", en el que, a falta de otro asunto más sensacional referi los interesantes pruebas ejecutadas por el medium polaco Jean Guzik...

Y he aquí que recientemente un periódico de París nos refiere, con pelos y señas, el rotundo fracaso sufrido por el célebre Guzik, y por su diestro discípulo doctor Jelski ante los conocidos profesores de la Sorbona, Langevin, Meyerson, Marcellin y Rabaud.

Según el citado colega, en las variadas sesiones celebradas, se produjeron los mismos fenómenos que con lujo de detalles describí oportunamente, es decir, ruidos complejos, contactos materiales, aparición de formas visibles, ráfagas y puntos luminosos móviles, etc., etc.

Las experiencias que han desenmascarado a la hasta hace poco días, enigmática figura del medium polaco, se han llevado a cabo en la Sorbona y precisamente en el despacho del profesor Rabaud.

En las primeras reuniones, los cultos observadores franceses tuvieron el buen acierto de limitarse a permitir que obrase con la más amplia libertad de acción, el medium y su ayudante. Después la actitud de aquellos varió rotundamente, sin duda porque creyeron, no sin razones poderosas, que Guzik y su amigo les

estaban tomando los pocos cabellos que seguramente quedaban en sus privilegiadas cabezas.

Y desde entonces, aquí—mejor dicho, allí—fué Troya. Se descubrió que aquel vidente de lo invisible, aprto vechándose a su gusto de la absoluta oscuridad del recinto, desataba sus ligaduras, hacia moverse los objetos próximos con sus piernas, y con sus pies golpeaba a los presentes, tratando de convencerles, ¡oh, hermosa inocencia!, que el golpeador era un espíritu errante, que allá por los años de Maricastañá fué en este miserable mundo profesor de bombo o cosa así.

Uno de los concurrentes afirma con una gravedad que no da lugar a dudas, que durante la sesión más pintoresca, seguramente de la serie, recibió dos fuertes puntapiés en donde podrán ustedes imaginar, asegurado también que el agresor no fué Epaminondas, sino el propio medium, con una viveza impropia de un personaje ultratúmbico.

En suma, que Guzik, mil veces proclamado por los espiritistas "as" de todos los mediums hábidos y por haber, ha caído desde hace algunos días en una vulgaridad, superior, si ello es posible, a la de nuestros políticos del viejo régimen.

Separado, pues, los rabiosos aficionados al metapsiquismo, evitándose con esta lección dada con todas las de la ley, por los sabios de allende el Pirineo, horas completamente totitas, ante una mesa de tres pies, que habla y se mueve impulsada, no precisamente por los muertos, sino por "vivos" muchísimo más grandes que su buena fe.

Sépanlo, sí, los aficionados al ocultismo, si, como presumo, quieren colocarse al lado de la verdad. En caso contrario, discurren en lo sucesivo como les sea más grato, pues por lo que a mí respecta, puede continuar la danza macabra, hasta que podamos ir a la corte en seis horas, sin emplear, claro está, la línea del aire.

LUIS URIONDO.

Asociación Valenciana de Caridad

Bajo la presidencia del Alcalde accidental don Luis Ollag, celebró ayer tarde su sesión anual la Asociación Valenciana de Caridad.

Asistieron representantes del Capitán general, Gobernador civil, Diputación provincial, comandante de Marina, Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil, Obreros en General, Colegio de Abogados, Asociación de la Prensa, Junta de Reformas Sociales, ingenieros industriales y Circolo de Bellas Artes y los señores de la comisión ejecutiva señores López Sancho, presidente; Aragónés, tesorero; Marzal, contador; Feo Cremades, secretario; y García Brus tanga y Gastar, vocales.

El secretario leyó una luminosa Memoria de la labor realizada por los señores de la comisión ejecutiva de la que resulta que la Asociación de Caridad ha repartido entre sus protegidos 462.246 raciones (incluyendo los desayunos) de comida sana, abundante y variada, en lo que cabe, y pan excelente, ha proporcionado, aunque deficiente, no por culpa suya, albergue a 20.197 personas; ha socorrido con tres días de comida y cama a 227 transeúntes, y ha recogido hasta entregarlos a sus padres a 87 niños extraviados en la vía pública.

Además de todo esto, ha repartido sin distinción ni procedencia, prendas de ropas por varios miles de reales, en su mayoría procedentes de donativos de los gremios de tejidos y confección.

La ración, comprendidos todos los gastos, le ha resultado a 0'28 céntimos 771 milésimas, y por lo tanto, la plaza (desayuno, comida y cena) a 0'86133 pesetas.

El notable trabajo del señor Feo Cremades fué unánimemente elogiado, así como el inventario-balance del contador señor Marzal, y después de un breve y oportuno discurso del señor Ollag, al que contestó el señor López Sancho, constituyese la nueva comisión ejecutiva para 1924-26, en esta forma:

Presidente-director, don José Sancho Bergón; vice, don Emilio López Sancho; tesorero, don Juan Aragónés, reelegido; contador, don José María Marzal, reelegido; secretario, don José Feo Cremades; vocales natos: en representación del Ayuntamiento, señor conde de Montornís y de la Valles de Mandor; por la Sociedad de Obreros en General, don Ricardo Martínez Casabán; por el Circolo de Bellas Artes, don José María Zapater Esteve; y por la Asociación de la Prensa, su presidente don José María López; vocales electivos: don Luis Ollag Mirónd, don Eduardo Román, don Alejandro García Brustenga,

Los deportes Bancario F. C.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará un emocionante partido en el cual serán disputadas las once artísticas medallas "Selección", entre el primer equipo del Bancario F. C., integrado por Galán, Gómez, Ocheda, España, Navarro (A.), Navarro (M.), Méndez Ballester, Benito, Claves y Gil, contra la selección del "Fraternidad", F. C. y C. D. Ruzafa, integrada por Cano, Barquero, García, Ortiz, Pó, Deu, Soller, Ponce, Chirivella, Tarrín y Estors.

Dada la importancia del encuentro y la economía en los precios no dudamos será un éxito.

El festival que debía celebrarse el pasado domingo en el campo de deportes varios del Bancario F. C., que fué suspendido por causa de lluvia, se celebrará mañana domingo a las diez, en el cual podrán tomar parte todos los elementos que lo tienen solicitado, y los que lo soliciten en la misma forma que se ha anunciado.

Una numerosa comisión de elementos organizadores de la sección de Boxeo del Bancario F. C., celebró el próximo sábado para Barcelona, con el fin de presenciar el sensacional combate "Campeonato de Europa", en el cual toma parte nuestro queridísimo paisano y presidente honorario de esta sección Ricardo Alís, actual campeón de España del peso Welter.

Desearo que toda la afición valenciana conozca el resultado de este mundial acontecimiento que seguramente será presenciado por más de 60.000 personas y esta sección ha dispuesto sea anunciado con la urgencia que requiere.

Campo del España

Mañana domingo, a las tres y cuarto de la tarde se jugará un gran partido de campeonato (semifinal grupo B) en el campo de los rojos situado en la calle de San Guillén (barriada de Sagunto) entre los formidables equipos Stadium F. C. y España F. C.

Hay gran expectación en toda Valencia por presenciar este encuentro, que promete ser un match importantísimo, dada la valía de los equipos contrincantes, en el que ve-





